

Zeitschrift: Générations plus : bien vivre son âge

Herausgeber: Générations

Band: - (2013)

Heft: 45

Rubrik: Vos droits

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Neamov

Couple séparé: dettes à partager?

Je suis séparée officiellement de mon conjoint depuis dix ans et je me demande si l'office des poursuites peut se retourner contre moi, car il a accumulé énormément d'impayés durant plusieurs années.

Josiane, Boudry (NE)



**Sylviane
Wehrli**
Juriste,
ancienne
juge de paix

La question se rapporte à la responsabilité solidaire des dettes dans un couple marié. Celle-ci implique que les deux conjoints sont responsables financièrement vis-à-vis du créancier de la totalité de la dette et que celui-ci a le choix de faire introduire une poursuite contre l'un ou l'autre des époux en cas de non-paiement.

En fonction de la loi, les conjoints sont responsables solidaires des dettes communes de ménage. Mais cette responsabilité n'existe que pour autant que le couple vive ensemble. En cas de séparation, même sans divorce, cette responsabilité financière n'existe plus. Par ailleurs, ces dettes ne touchent que les besoins courants du ménage, qui dépendent du statut social et des facultés économiques de chaque couple. Les dettes de nourriture, de vêtements, de soins médicaux ordinaires rentrent dans cette catégorie, mais non les dettes importantes d'achat de mobilier ou de voiture.

Cette responsabilité financière solidaire existe même si le conjoint n'est pas au courant de la constitution de la dette. En effet, pour les dettes communes de ménage, chaque époux représente l'union conjugale et ses actes entraînent la responsabilité de son conjoint.

Cas particuliers

La représentation de l'union conjugale peut exister également pour des dettes au-delà des dettes communes de ménage lorsqu'un conjoint y a été autorisé par son conjoint ou par le juge ou que l'affaire ne souffre aucun retard et que le conjoint est empêché par la maladie, l'absence ou d'autres causes semblables de donner son consentement (art. 166 du Code civil). Ces règles sont applicables indépendamment du régime matrimonial choisi, en particulier même si les personnes se sont mariées sous le régime de la séparation des biens.

En dehors des dettes pour les besoins courants de la famille,

chaque époux est responsable de ses dettes personnelles, par exemple des dettes professionnelles pour un indépendant ou l'achat d'une voiture. Néanmoins, dans ce cas, il arrive fréquemment que le commerçant demande aux deux époux de signer le contrat. Ainsi, les deux conjoints deviennent responsables solidaires de la dette contractuelle et cette responsabilité subsiste même en cas de divorce et de convention de liquidation de régime matrimonial, à moins que le créancier n'ait accepté de libérer l'un des conjoints de sa responsabilité contractuelle.

Dangereuse succession

En cas de succession, la situation change complètement. En effet, si le conjoint survivant accepte la succession, il devient héritier et responsable des dettes de la succession, quelle que soit leur origine. Pour éviter de payer les dettes de son conjoint décédé, il est préférable de répudier la succession.